



# El Norte de Castilla

**SALAMANCA**  
Sábado 22.02.14  
Nº 60.155  
1,60 €

**160 años**

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: [www.elnortedecastilla.es](http://www.elnortedecastilla.es)

**EL DIESTRO JOSÉ MARÍA MANZANARES PROTAGONIZA LA GALA CULTURAL TAURINA P51**

**UN MUNDO QUE AGONIZA Antonio Colinas «HIPOCRESÍA Y AGRESIVIDAD HAN DESPRESTIGIADO LA POLÍTICA» P22**



**RELOJES CALGARY** de diseño exclusivo **MAÑANA**, el modelo **SAN MARINE** por solo 795€



**La Sombra del Ciprés**

## El TSJ regional cuestiona la constitucionalidad del recorte de las pensiones

**La Sala de lo Social pregunta al Tribunal Constitucional si el decreto vulnera varios artículos, entre ellos el de la irretroactividad**

Los magistrados de la Sala de lo Social del TSJ creen que el decreto que recortó las pensiones en diciembre de 2012 vulnera artículos de la Constitución. **P40**

La Junta propone pagar a plazos la extra de 2012 y terminar de abonarla en 2015 **P19**

## LA INVESTIGACIÓN QUÍMICA ES EL FUTURO

El profesor de la Universidad de Oxford Stephen Graham Davies, nuevo Honoris Causa de la Usal **P3**



Narciso Martín Garrido, padrino de la ceremonia, impone el birrete al nuevo doctor Honoris Causa de la Universidad de Salamanca. :: ALMEIDA

## ETA sella una parte de su arsenal más antiguo y el Gobierno minimiza el gesto

Por medio de un comunicado leído por la Comisión de Verificación, la banda terrorista anunció ayer que está dispuesta a iniciar su desarme, desprendiéndose de una mínima parte de su arsenal, el más antiguo. El gesto ha sido calificado por el Gobierno como «más de lo mismo» y el ministro del Interior se ha negado a dar credibilidad a esa «teatralización a la que ETA nos viene sometiendo». **P30, EDITORIAL P27**



Ram Manikkalingam con el comunicado. :: A. ALDAI-EFE

## La duración de un pleito se reduce de 548 a 88 días con la mediación

La Usal pone en marcha un título propio para fomentar estos procesos y evitar los litigios

La Universidad de Salamanca ha puesto en marcha un título propio dedicado a la mediación, en colaboración con la Cámara de Comercio y el Colegio de Abogados, con el

fin de fomentar esta posibilidad y evitar litigios. Según los promotores de la iniciativa, la mediación evita el juicio en cuatro de cada diez pleitos y cuesta el 76% menos. **P2**

**Archivo** Cataluña asegura que el Patronato no decide sobre el traslado de las 500 cajas **P9**

**Sucesos** Alarma en el barrio Vidal por el incendio que calcinó el dormitorio en una vivienda **P10**

## Los vecinos se manifestarán en contra del 'parking' de Comuneros

Recogida de firmas, pancartas y carteles en las ventanas y una manifestación el día 27. Esas son las actividades previstas por la Federación de Asociaciones de Vecinos de Salamanca para mostrar el rechazo de la mayoría de los residentes y comerciantes de Comuneros al proyecto del aparcamiento subterráneo que quiere construir el Ayuntamiento. **P5**

Salamanca	2	Culturas	50
Provincia	13	Deportes	56
Castilla y León	18	Tus anuncios	70
Opinión	27	V	73
España	30	SERVICIOS	
Mundo	36	El tiempo	80
Economía	40	Agenda	81
Motor	46	Televisión	84



# Davies: «La Química y la Medicina van de la mano muchas veces»

El científico británico recibe el doctorado Honoris Causa y sitúa a la Usal entre las mejores universidades de todo el mundo

## REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** El profesor de la Universidad de Oxford, Stephen Graham Davies, defendió ayer en Salamanca «la necesidad de proteger y cuidar» la investigación y en concreto se refirió al ámbito de la química, porque aseguró que el «futuro» de la sociedad depende de ella, según informó la agencia Ical.

Graham Davies, que fue nombrado como doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca, explicó que durante su carrera profesional ha sido testigo del ascenso de la química española para ocupar un lugar destacado en el escenario mundial y la química en Salamanca no es parte «pequeña». De ahí la importancia, añadió, de continuar apoyando esta área de investigación.

Asimismo, durante su discurso hizo un breve repaso de su carrera y de su relación con la química, materia que le ha reportado reconocimientos como investigadores, pero también que le ha permitido la puesta en marcha de nueve empresas de éxito. Además, destacó la colaboración con varias universidades españolas y en concreto con la Universidad de Salamanca, a la que consideró una de las «más exitosas y agradables». Por último, confesó que el reconocimiento como doctor Honoris Causa supone para el «un honor sin medida», por proceder de una «histórica» institución académica, como es la salmantina.

## Apuesta por la ciencia básica

En su alocución, Davies reflexionó sobre los avances médicos y químicos en la lucha contra enfermedades, como la ceguera, la diabetes y el cáncer. Y es que «la Química y la Medicina van de la mano muchas veces», resaltó. No en vano, «la mayoría de los medicamentos son compuestos orgánicos y los primeros medicamentos y algunos modernos son productos naturales», según explicó en otro momento de su discurso en el Paraninfo.

Por su parte y durante el transcurso de esta ceremonia, el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, puso de relieve el gran trabajo realizado por el profesor Davies no solo en su ámbito de estudio, la química, sino también en su tarea para favo-



Stephen Graham Davies, tras recibir el birrete, sigue las indicaciones de su padrino académico. :: ALMEIDA

recer la transferencia del conocimiento. En su opinión, esta materia es una de las disciplinas que más demuestran hasta qué punto es importante apostar por ciencia básica «para llegar, tantas veces muchos años después, a aplicaciones prácticas». En este sentido, el rector destacó que el trabajo de Davies muestra cómo se puede aprovechar mejor ese «vasto conocimiento básico» y cómo puede tener una proyección capaz de cambiar la vida de muchas personas, las que se benefician de sus desarrollos, pero también aquellas que han conseguido un trabajo en sus empresas de alta tecnología.

El padrino de Stephen Graham Davies, el profesor de la Universidad, Narciso Martín Garrido, revisó en su laudatio la larga y prestigiosa carrera de este investigador británico y recordó que la importancia de su investigación radica en el impac-

## BRILLANTE PERFIL

► **Trayectoria académica.** Desde 1980 desarrolló su carrera docente e investigadora en el New College de la Universidad de Oxford. De 2006 a 2011 fue coordinador de Química de la prestigiosa universidad británica.

► **Producción científica.** Cuenta con 530 publicaciones originales y varias patentes, destacando su excelencia científica por poseer un altísimo nivel de citaciones en publicaciones especializadas.

► **Aportaciones.** Su investigación sobresale por el impacto que tiene en el desarrollo de la industria química, siendo el investigador más destacado en la transmisión de conocimiento a la industria.

to que tiene en el desarrollo de la industria química y sobre todo en haber sido el investigador «más destacado en la transmisión de conocimiento a la industria».

Stephen Graham Davies realizó en 1973 la Licenciatura en Química en la Universidad de Oxford y en 1975 la tesis doctoral bajo la dirección del doctor Gordon Whitham, también en la Universidad de Oxford. Desde 1980 desarrolla su carrera académica e investigadora, en el New College de la Universidad de Oxford. A partir de 1996 es nombrado catedrático de Química en el Laboratorio Dyson Perrins y después en el nuevo Departamento de Química Orgánica de Oxford, consiguiendo en 2006 la prestigiosa posición de Waynflete Professor of Chemistry y fellow del Magdalen College. De 2006 a 2011 ha sido coordinador de Química de la prestigiosa Universidad de Oxford.

«Hay que proteger y cuidar a la Química, porque de ella depende el futuro»